



Son embarcation atypique a fait escale à Tonneins. David voyage sur Garonne à bord de son vieux château qui flotte. JULIEN M

RENCONTRE Quelle est cette structure insolite qui flotte sur la Garonne ?

David voyage sur la Garonne à bord d'une drôle de cabane. Escale à Tonneins avant de reprendre son voyage direction l'océan.

Son arrivée n'est pas passée inaperçue à Tonneins. Une drôle de structure est apparue sur la Garonne au niveau de Robinson. Une sorte de cabane bringuebalante qui flottait là depuis dès le mercredi 23 octobre.

Le drôle de bateau de David

C'est le radeau de David. Son séjour à Tonneins ne dépendait que d'une chose, un détail qui a son importance. « C'est la Garonne qui décide » tranche celui qui est parti de Toulouse il y a 18 mois et dont l'objectif est de rejoindre l'océan.

Sans pression, à son rythme, scrutant les moindres caprices de Garonne via le site Vigicrues... il organise à chaque escale improvisée des ateliers gratuits pour les enfants. Ils fabriquent de petites figurines. Son fabuleux voyage,

il le finance en vendant de petites figurines qu'il fabrique lui-même sur place.

« J'ai choisi un vieux château parce que si j'avais choisi une maison de Barbie, j'aurais eu au bout d'un an une vieille maison de Barbie... là, j'ai un vieux château.

DAVID, CAPITAINE DU CHÂTEAU QUI FLOTTE

Ce sont les événements de la vie qui ont conduit cet ancien animateur à lever l'ancre. « Je suis revenu d'un déplacement professionnel et il y avait des squatteurs chez moi... » raconte-t-il. La justice ne lui a pas vraiment donné raison, « j'ai décidé de changer de vie ».

Tracté par un kayak ou poussé par le vent

Il a commencé avec une

cabane sur la terre ferme. Un vieux château... puis, kayakiste depuis 25 ans, il a choisi de faire flotter ce château.

Cette drôle d'embarcation se déplace de deux manières : tractée par un kayak ou poussée par le vent grâce à une grande voile.

Ce qui fait qu'il peut aller un peu partout. Ce qui donne

beaucoup de possibilités à David, « chaque fois c'est une découverte. La durée du séjour varie au gré de l'ambiance dans le village ».

L'objectif final de ce drôle de voyage? Rejoindre l'océan! A son rythme... ou plutôt, celui de Garonne.

● Lucie Vigué



À chaque escale, David organise des ateliers gratuits pour les enfants.

OCTOBRE ROSE Les ateliers de Ma Parenthèse

Dans le cadre d'octobre Rose, l'association Ma Parenthèse a

sont vos messages contraignants ? a surpris. Le résultat

choc d'une Tonneinquoise

C'est une très belle rencontre que proposent le cinéma Rex et l'association Si Tonneins... Citoyens! Celle de Juliette de Marcillac. La jeune femme, originaire de Tonneins, a réalisé un documentaire baptisé Nightwatchers - Veilleurs de nuits.

Elle emmène les spectateurs, à travers ce documentaire, auprès de ces gens partant, la nuit tombée, au secours de migrants qui, après avoir fui la misère de leur pays

et la guerre, tentent de traverser la frontière par la station de ski du col de Montgenèvre dans les Hautes-Alpes.

Qu'est-ce que cela dit de notre humanité ? C'est ce que tentera de montrer ce film.

La projection se fera en présence de Juliette de Marcillac qui échangera ensuite avec le public.

■ Projection ce samedi 2 novembre à 20h suivie d'un échange avec la réalisatrice.

LITTÉRATURE Bianca Nox en dédicace

Les libraires de l'espace culturel Leclerc vont accueillir Bianca Nox, samedi 2 novembre de 10h à 17h pour une séance de dédicace de son premier roman « 311ia ». Créative et inspirée

par la nuit comme son pseudonyme le suggère, Bianca Nox s'intéresse au cosplay. Il est donc possible qu'elle soit en tenue de cosplay pour l'événement.

● M.D.

Les Calandres exposent



Très belle

Les membres des Calandres Tonneinquoises ont sorti leurs

véhicules de collection pour exposer dans la cour de la mairie toute la matinée du dimanche 27 octobre. A cette occasion, il a été possible d'admirer de nombreux véhicules dont certains étaient pratiquement centenaires. Ils étaient tous en parfait état de fonctionnement. Les véhicules d'époque font partie du patrimoine national, il faut continuer à le préserver. La prochaine exposition de véhicules d'époque aura lieu dimanche 24 novembre, toute la matinée. L'entrée est libre.



joint l'UFTAC. Certains sont tout jeunes. LV

10 ans et rendent morts pour la France

11 novembre, de nombreux porte-drapeaux...
devoir de mémoire.

Plusieurs rangées d'officiels. Et face à eux: les porte-drapeaux. Malgré sa deuxième place au concours d'éloquence, l'adolescent était « très impressionné la première fois, le 8 mai ».

Mais les porte-drapeaux étaient tout aussi nombreux.

8 ans, 9 ans, 10 ans...

Parmi eux, plusieurs jeunes. Voire très jeunes. Rencontre avec ceux qui, dès leur plus jeune âge, ont choisi de faire perdurer le devoir de mémoire.

Aux côtés de Nadaü, Danaé, 9 ans. C'était une première pour la jeune fille qui a décidé de devenir porte-drapeau « pour les gens qui sont morts pour la France. Je trouve très respectueux d'être dans les cérémonies ».

Pour sa première, elle était bien entourée: Serge et Nicolas. Ce dernier a dans un premier temps voulu dépanner un 8 mai. Il est resté depuis.

Porte-drapeau et jeune sapeur-pompier, Louca 16 ans est de chaque cérémonie. D'un côté ou de l'autre.

« Pour la mémoire des anciens combattants. j'ai de la famille qui a combattu... »

LOUCA, JEUNE SAPEUR-POMPIER

Le jeune souhaite d'ailleurs se lancer dans une carrière militaire. Non loin de Nadaü, sa maman Salomé. Porte-drapeau égale-

ment, elle est surtout joueuse de Clairon.

« A 4 ans, je jouais dans une fanfare militaire du côté de Toulouse »
SALOMÉ

Elle continue ainsi de rendre hommage aux morts pour la France, « mon grand-père était légionnaire donc je suis sensible à ces hommages ».

« Il suffit de suivre les autres porte-drapeaux »
KHOLOÉ

Khloé, 10 ans, n'est plus à sa première cérémonie. « J'aime la France » explique la fillette. Du coup, quand Guy Dumas, président de l'UFTAC lui a proposé de devenir porte-drapeau, elle n'a pas hésité une seconde. Et c'est sous le regard fier de sa maman qu'elle œuvre désormais à chaque cérémonie.

Descendant de Poilu et combattant de la guerre 39-45, Thierry a mis du temps à se décider. « Je ne pouvais plus voir les Monuments aux morts... Je revoyais mon père avec son drapeau ». Depuis cette année, il porte les couleurs.

Un bel effectif de porte-drapeaux qui réjouit le président Guy Dumas. « Lors du dernier congrès, nous avions 44 drapeaux, dont beaucoup de moins de 25 ans » sourit-il.

• Lucie Vigué

Signature de la convention M.D.

France Alzheimer (FA) et Maladies Apparentées Lot-et-Garonne existe depuis 1993. Son but principal est de rassembler, informer et aider les familles des malades.

Une des actions adaptée pour les aidants est leur formation. Cependant, pour les former, il faut pouvoir les libérer de leur tâche qui consiste à ne pas abandonner le malade.

France Alzheimer 47 a trouvé une solution en rencontrant l'EHPAD Le Soleil d'Automne de la Fondation de l'Armée du Salut. L'EHPAD a le local et du personnel, FA 47 a les personnels compétents: la jonction des deux peut être un début de solution. Les aidants et leur

malade viennent à l'EHPAD, le malade est temporairement pris en charge par un personnel de FA assisté d'un personnel de l'EHPAD pour la demi-journée de formation, pendant que l'aidant assiste à la formation diffusée par F A avec un psychologue et un bénévole.

La formation complète dure 14 heures réparties sur cinq séances. Les bénévoles de l'association sont souvent d'anciens aidants qui peuvent partager leur expérience. FA 47 et l'EHPAD ont donc signé une convention le 30 octobre et la première formation va commencer le 20 novembre.

• M.D.

A noter

Anciens combattants

Le comité FNACA local informe ses adhérents que les cartes concernant la nouvelle année FNACA qui va du 1^{er} septembre 2024 au 31 août 2025 sont disponibles. Il est possible de les retirer à la permanence, centre administratif, tous les samedis matin de 10 h à 11 h 30.

Oups

La bonne date

Une erreur de date s'est glissée dans notre précédente édition. Le spectacle « Nos courses folles » des Fouteurs de joie se tiendra le 1^{er} février 2025 à la Manoque.

Bianca Nox en dédicace



→ Samedi 2 novembre, Bianca Nox est venue dédicacer son premier roman dans l'espace culturel Leclerc dès 10 h. « 311 ia » est paru aux Editions du Panthéon le 28 mars 2023. Créative et inspirée par la nuit, l'auteuse s'intéresse aux arts graphiques et particulièrement au cosplay. Dans son œuvre, elle imagine un monde vraisemblable mais inquiétant. En 2250, la biomécanique a fait des progrès considérables. Une jeune fille hospitalisée n'espère que pouvoir sortir de sa chambre. Une policière découvre que morale et justice ne sont pas les valeurs qui guident l'institution... Lors de notre passage, Bianca Nox était satisfaite du succès local de son livre qui peut se trouver auprès des libraires de l'espace culturel Leclerc. M.D.